

10 — LA REPUBLICA. Domingo 13 de noviembre de 1988

Arias evaluó Plan de Esquipulas

# Bajo entusiasmo por la paz

"Centroamérica parece devolverse, poco a poco, al punto en que nos halláramos antes de suscribir los acuerdos de Esquipulas", manifestó el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, cuando ayer analizó los antecedentes de la crisis centroamericana y el estado del proceso de pacificación del área.

Dirigiéndose a los asistentes al acto de celebración del vigésimo aniversario de la fundación del Centro de Estudios Democráticos de América Latina (CEDAL), el Mandatario reconoció que el entusiasmo con que se firmaron los acuerdos de Esquipulas en agosto de 1987, "no ha crecido como todos anhelábamos".

Gran cantidad de personajes liberacionistas, entre ellos el ex-Presidente Luis Alberto Monge, así como representantes de la Fundación Friedrich Ebert, de Alemania, funcionarios del Gobierno nicaraguense y miembros de las comisiones de reconciliación de Honduras y Guatemala, escucharon a Oscar Arias desarrollar sus puntos de vista acerca del estado actual del Plan de Paz centroamericano y sus perspectivas.

Arias declaró que las emergentes democracias de América Central, tanto como Costa Rica, se han visto obligadas a enfrentar la

EH-14-11-88

más aguda distribución de sacrificios de esta centuria. A pesar de que al firmar el Plan de Paz la intransigencia parecía haber muerto en nuestros países, "ha habido una notoria falta de voluntad política en varios de los actores del drama centroamericano. Quienes tienen en sus manos los instrumentos de la negociación, se resisten a adquirir compromisos efectivos en algo más que aspectos de mero detalle", precisó Arias Sánchez.

Pero el Presidente no dio muestras de haber perdido la fe, porque añadió que "como fervientes demócratas, los costarricenses deploramos todo retroceso en el cumplimiento de los compromisos establecidos en el Plan de Paz. Nos entristece que se demore o estanque el proceso pacificador".

## Frutos de Esquipulas

No obstante, el Dr. Arias señaló que el primer año del proceso de paz se ha caracterizado por tener más diálogo y menos violencia. Además, la Comunidad Económica Europea y la Organización de las Naciones Unidas, han aprobado brindar ayuda económica al istmo. En ese año, explicó Arias, muchos abandonaron las cárceles; se ha hablado más de paz que de guerra, y se han puesto los ojos en las esperanzas y el futuro.



En la celebración del vigésimo aniversario del CEDAL, estuvieron presentes el Dr. Gunther Grunwald; el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias; el ex-Presidente de la República y Presidente de CEDAL, Luis Alberto Monge y el Dr. Ernst-J. Kerbusch, Director de la División Internacional de la Fundación Friedrich Ebert, de Alemania. (Castillo)

"Confío en que lo que no pudimos hacer este primer año del Plan de Paz, lo haremos en el que comienza", pronosticó el Premio Nobel de la Paz 1987.

Tras pronunciar su discurso, denominado "Hemos tenido ya suficientes guerras", en las instalaciones de La Catalina, en Santa Bárbara de Heredia, el Presidente Arias entregó, a nombre suyo y de los ex-presidentes Monge, Figueres y Oduber, un reconoci-

miento al Dr. Gunther Grunwald, cofundador del CEDAL, junto con Alfred Nau, Luis Alberto Monge y José Figueres.

Por su parte, el Presidente del CEDAL, Luis Alberto Monge, destacó el aporte de esa institución en favor de las democracias latinoamericanas y resaltó el hecho de que nunca como ahora ha habido tantos gobiernos elegidos por los votos soberanos de los pueblos latinoamericanos.